
Мяч над сеткой
На обновленной волейбольной площ адке, рядом со 

скейт-парком , 7— 9 августа прош ел I открытый турнир "К у
бок С лавутича" по пляжному волейболу. В нем приняли уча
стие 12 мужских и три женские команды.

Организаторами турнира высту
пили коллектив ЧАЭС и Федерация 
пляжного футбола Славутича. Ме
тодическую и техническую под
держку, без которой трудно было 
бы провести этот турнир, славутча- 
нам оказала Украинская федерация 
пляжного волейбола и лично ее ис
полнительный директор Евгений 
Мороз: участники турнира получили 
возможность подробно ознако
миться с правилами и особенностя
ми пляжного волейбола, были при
обретены специальные мячи, су
действо проведено на должном 
уровне. Торжественное награжде- 
ние победителей Кубка Славутича 
проводили мэр города Владимир 
Удовиченко, технический директор 
(главный инженер ЧАЭС) Андрей 
Билык, начальник управления по 
обеспечению функционирования 
объектов Сергей Мартынов, пред
седатель спорткомитета Лидия Ша
нина.

О том, как проходил турнир и 
чем запомнился спортивный празд
ник, постараемся рассказать с по
мощь его организаторов и участни
ков.

Вечером 7 августа участники 
турнира собрались в клавирном за
ле Информационного центра ГСП 
ЧАЭС, где проходила работа ман
датной комиссии и жеребьевка. Ев
гений Мороз провел мини-семинар 
для всех участников спортивного 
праздника. Было принято времен
ное положение о турнире. Согласно 
этому положению, женские коман
ды играли по круговой системе, а 
мужские в два круга: полуфинал —  
по олимпийской системе, а три 
сильнейшие команды провели фи
нальную часть по круговой системе. 
"Это временная формула проведе
ния турнира из учета количества по
данных заявок, в дальнейшем она 
будет совершенствоваться", —  от
метил главный судья соревнова
ний Валерий Храпатый.

Волейбольная площадка в суб
ботнее утро выглядела празднично 
и нарядно. Баннеры, флаги реклам
ные щиты, музыка, а над этим всем,

как большой парус спортивной меч
ты, расправил свое полотнище на
циональный флаг Украины.

Первую игровую встречу мужчи
ны уступили женским командам 
"Кульбаба” и "Вива". С первых уда
ров по мячу вокруг игрового поля 
стали собираться болельщики, не
которые пришли даже со своими 
стульчиками. В равной борьбе по
беду одержали девушки из коман
ды "Вива". В первом мужском по
единке победу завоевали игроки 
команды "Укрытие" Сергей Ива
ненко и Илья Жукалов. Им и пер
вый вопрос:

—  Трудно было выходить на 
площадку первыми?

Отвечает Сергей:
—  Обычно мы играем на парке

те, а здесь песок. Трудно и непри
вычно. Уходит больше энергии, так 
как нас всего двое на площадке. Иг
раем вдвоем недавно, и поэтому 
еще мало сыгранности, но есть же
лание и навыки классического во
лейбола. Будем стараться сыграть 
как можно лучше.

Надо заметить, что команда "Ук
рытие” успешно выступила на этом 
турнире и заняла почетное третье 
место.

Пока на площадке разворачива
ются новые баталии —  несколько 
вопросов организаторам турнира.

Вопрос гостю —  исполнитель
ному директору, вице-президен
ту  федерации пляжного волей
бола, участнику европейских и 
мировых первенств Евгению Мо
розу.

—  Какими судьбами вы попа
ли в Славутич? Ваши первые 
впечатления от города и турни
ра?

—  Я очень рад, что меня пригла
сили в ваш город. Я здесь впервые, 
и меня поразила чистота и ухожен
ность Славутича. Очень рад быть 
полезным в таком хорошем начина
нии, как открытый Кубок Славутича 
по пляжному волейболу, федера
ция готова всячески содействовать, 
и  я ужe  c собой привез литературу и 
выступаю в роли консультанта для  
судейской коллегии. Я выразил ряд 
пожеланий по подготовке турнира. 
Вместе с Сергеем Мартыновым и 
его помощниками осматривая пло
щадку 'ДЛЯ проведения игр, отме-

ил, что волейбольное поле хоро
шего качества, и при постройке 
зрительских трибун, может прини
мать турниры высокого уровня, 
вплоть до международных соревно
ваний. Хорошо то, что в Славутиче 
есть люди, которые озаботились 
развитием этого вида спорта. Сего
дня пляжный волейбол вошел в 
олимпийскую программу, что под
няло его статус. И тем приятней по
могать славутичским спортсменам 
в организации этого турнира, кото
рый является одной из первых лас
точек возрождения пляжного во
лейбола в регионах. В народе гово
рят: "Первый блин комом", но я так 
не назвал бы эти соревнования. Да, 
можно говорить о невысоком тех
ническом уровне команд, но это от
носится к новизне этого вида спор
та. По тому, как организован тур
нир, каково желание играть в пляж
ный волейбол, чувствуется, что на
чальный этап развития этого вида 
спорта в Славутиче быстро пере
растет в  систематический трениро
вочный процесс и охватит различ
ные возрастные категории жителей 
города. "Дорогу осилит идущий —  
так гласит народная мудрость. Же
лание узнать правила игры нового 
вида спорта, освоить технические 
навыки игры, попробовать свои си
лы с командами из других регионов 
рождает надежду на успешное раз
витие этого вида спорта в Славути
че.

К разговору подключается 
Майя Руденко, руководитель ин

формационного отдела ЧАЭС:
—  Вы говорите о приезде не

скольких сильнейших пар в Сла
вутич для участия в подобных со
ревнованиях, а будет ли инте
ресно это мастерам?

—  Это могут быть призеры лю
бительского чемпионата Украины, 
один игрок профессионал, а другой 
любитель. Могут быть и чисто про
фессиональные пары, участвующие 
в различных соревнованиях как в 
Украине, так и за рубежом. В дан
ном случае речь идет не о чисто иг- 
ре на результат, а учебно-трениро
вочных, практически-показатель- 
ных соревнованиях. Настоящему 
мастеру всегда приятно, что рядом 
с ним растут новые спортсмены. Я 
уже вынашиваю идею провести в 
вашем городе один из этапов пер
венства Украины по пляжному во
лейболу.

Следующий вопрос адресован 
уже Сергею Мартынову:

—  Мы сейчас были свидетеля
ми вашей игры в паре с Евгением 
Морозом против участников тур
нира —  команды "Гром". Каковы 
ваши первые ощущения от этого 
вида спорта и от самой игры?

—  Я тоже занимался спортом, 
не новичок, но сразу хочу сказать, 
что было трудно. Сейчас пытаюсь 
отдышаться. Зыбкий песок на пло
щадке не для меня: во время игры 
на песке очень сильно теряешь 
энергию. Но в сегодняшней игро
вой встрече мне было приятно 
впервые играть в паре с мастером 
спорта по волейболу, участником 
международных турниров, профес
сионалом пляжного волейбола, ко
торый не только показывал на лич
ном примере правила игры, но и по 
ходу игры давал очень полезные 
профессиональные советы. Это 
мне помогало в игре. Со стороны 
смотришь —  легко и красиво спорт
смены играют, а когда вышел на 
площадку, понял, что далеко не все 
просто.

Возвращаемся к игровому полю. 
На площадке команды "Лесоповал" 
и "Жарим-парим", Член команды 
"Лесоповал” Константин Матченко 
оказался самым молодым участни
ком турнира, 1989 года рождения,- 
почти такого же возраста и его на
парник по команде Артем Афим- 
кин. В упорном поединке 21:12 и 
21:16 по партиям победу завоевала 
команда "Жарим-парим" в составе 
Сергея Олейника и Игоря Мякише- 
ва. Отметим сразу, что эта команда 
стала участником финального мат
ча турнира, где в упорной борьбе со 
счетом 2:0 проиграла победителям 
турнира —  команде "Гром" в соста
ве Александра Адаменко и Николая 
Белецкого (оба представляют ЧА
ЭС). В составе команды "Гром” 
оказался и самый опытный по воз
расту игрок —  Николай Белецкий, 
который в 2009 году отметил полу
вековой юбилей. Он был признан 
лучшим игроком турнира и получил 
из рук мэра часы С эмблемой Сла
вутича. Не менее азартным был фи
нал и женского турнира. В послед
нем матче, где решалась судьба 
первого места, встретились коман
ды "Станционные бусинки" и "Ви
ва". Татьяна Бурдина и Юлия Стани- 
левич против Любови Пискуновой и 
Натальи Песковой. В упорной борь
бе, сражаясь за каждый мяч, победу 
завоевали Любовь Пискунова и На
талья Пескова. Перед началом по
следних поединков журналисты по
беседовали С руководителями Сла- 
вутичской федерации пляжного 
футбола. Нас, естественно, интере
совал вопрос: почему пляжным во
лейболом заинтересовалась феде
рация пляжного футбола? Несколь
ко разные виды спорта...

На наш вопрос ответили сразу 
два представителя федерации, 
Александр Титарчук и Сергей 
Здоренко:

—  В прошлом году мы зарегист
рировали Славутичскую федера
цию пляжного футбола и в честь 
Дня города провели турнир. Воз
можно, скоро вы уже не найдете в 
списках спортивных организаций 
этой федерации, но ларчик откры
вается просто. Вместе с Сергеем 
Константиновичем Мартыновым 
мы приняли решение преобразо
вать федерацию в ассоциацию 
пляжных видов спорта, куда войдут 
волейбол, футбол, гандбол. Мы на
шли активную поддержку в лице 
председателя спорткомитета Ли 
дии Шаниной, активно помогала в 
организации и проведении откры
того Кубка Славутича по пляжному 
волейболу молодежная организа
ция ЧАЭС, оказали спонсорскую по
мощь ОП АРС, "ЮжтеплОЭнергО- 
монтаж", " Монтажэнергострой", 
"Микоса", "Наварка", ГСП ЧАЭС, 
черниговская фирма "Наша булоч
ка". Мы получили высокую оценку 
за подготовку и проведение турни
ра от Сергея Волкова, который и 
сам принял участие в турнире. Од
новременно вице-президент пляж
ного волейбола озвучил ряд задач, 
которые необходимо решить для  
успешного развития пляжного во
лейбола в Славутиче. Хочется вы
разить благодарность “Теледню- 
Славутич", выступившему инфор
мационным спонсором турнира.

* * *

Завершился турнир. Прозвучал 
последний свисток. Торжественные 
мгновения награждения —  и сразу 
просьба к победителям поделиться 
своим впечатлением.

Любовь Пискунова и Наталья 
Пескова:

—  Мы готовы еще играть! Д у 
маю, что в следующем турнире по 
пляжному волейболу будет больше 
женских команд. Приглашаем жен
скую половину Славутича составить 
хорошую конкуренцию мужчинам. 
Настроение боевое, и мы готовы 
защищать звание первого победи
теля этого турнира.

Александр Адаменко и Нико
лай Белецкий:

—  Очень приятные впечатления. 
Вчера были волнения, даже манд
раж, а сегодня играли более спо
койно. Чувствуется небольшая ус
талость, но можем еще сыграть. В 
дальнейшем хотим сохранить нашу 
пару и участвовать в будущих тур
нирах. Постараемся защитить зва
ние первых победителей открытого 
Кубка Славутича, сохранить у  себя 
переходящий кубок.

Вадим ИВКИН 
Фото Майи РУДЕНКО, 
Дмитрия РУДЕНКО, 
Вадима ИВКИНА


